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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 18.07.2014 

 
 

Niederschrift 

15. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung vom 10.06.2014 

Anwesend: 
 

Ausschussvorsitzender 
Herr Alexander Pfau  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Christian Gradl  

Ausschussmitglied 
Frau Jutta Burghardt  
Herr Karl-Heinz Dührig  
Herr Werner Eckhardt  
Frau Marina Glorius  
Herr Dr. Jochen Ohl  
Herr Oliver Schröbel  

Stellvertretender Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Karlheinz Müller  
Herr Dr. Fritz Roth  

Fraktionsvorsitzender 
Herr Klaus Scheuermann  

Bürgermeister 
Herr Joachim Ruppert  

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Magistrat 
Herr Dr. Klaus Dummel  
Frau Renate Filip  

Schriftführerin 
Frau Sandra Schröbel  
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 



2 

Tagesordnung: 
 

15. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung am 10.06.2014 
 
 
 1.  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 2.  Investitionsförderanträge von Sportvereinen 
  
 2.1.  Bewilligung von Investitionszuschüssen von Sportvereinen 
  
 2.2.  Bewilligung des Investionsförderantrages des TSV Klein-Umstadt 
  
 2.3.  Bewilligung des Investitionsförderantrages des Schützenvereins "Kuckuck" Rai-

bach 
  
 3.  Investitionsförderanträge von Kulturvereinen 
  
 3.1.  Bewilligung von Investitionszuschüssen von Kulturvereinen 
  
 4.  Vorschläge Aufteilung der investiven Mittel 
  
 4.1.  Aufteilung der investiven Mittel für Sportanträge 
  
 4.2.  Kulturanträge 
  
 5.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Pfau begrüßt alle Teilnehmer und eröffnet die Sitzung. Er stellt 
fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. Es gibt keine Einwände 
zum letzten Protokoll. 
 
 

Zu TOP 2 Investitionsförderanträge von Sportvereinen 
  

Herr Pfau teilt mit, dass zu allererst die eingegangenen Vereinsanträge 
auf die Förderfähigkeit geprüft und entschieden werden. Im Tagesord-
nungspunkt 4 werde man dann über die Förderhöhe entscheiden. 
Herr Ruppert ergänzt, dass die Zuschusshöhe abhängig ist, von den 
bewilligten Mitteln der Kommunalaufsicht. 
 
 

Zu TOP 2.1 Bewilligung von Investitionszuschüssen von Sportvereinen 
  

TV Semd  
 
Herr Pfau erläutert den Antrag. Nach Klärung, dass der alte Rasenmä-
her aus 1998 stammt, wird die Förderfähigkeit einstimmig beschlossen. 
 
Herr Scheuermann merkt an, dass er sich erkundigt hat bezüglich Ro-
boterrasenmäher, vielleicht wäre dies in Zukunft für die Vereine eine 
kostengünstigere Variante. Hier gibt es aber aus dem Ausschuss Be-
denken, dass der Robotermäher geklaut wird, da die Sportplätze offen 
sind und der Robotermäher nicht beaufsichtigt wird. Überdies könnte 
es Probleme geben mit den unebenen Flächen. Die Verwaltung wird 
trotzdem gebeten Vereinen in Zukunft mit Anfrage auf Rasenmäher 
Bezuschussung die Informationen eines Robotermähers weiterzuleiten. 
 
 

Zu TOP 2.2 Bewilligung des Investionsförderantrages des TSV Klein-Umstadt 
  

TSV Klein-Umstadt 
 
Herr Pfau stellt den Antrag vor und informiert den Ausschuss, warum 
der Verein den Antrag nicht fristgerecht stellen konnte. Es gibt keine 
Einwände und die Förderfähigkeit wird einstimmig befürwortet. 
 
 

Zu TOP 2.3 Bewilligung des Investitionsförderantrages des Schützenvereins 
"Kuckuck" Raibach 

  
Schützenverein „Kuckuck“ Raibach 
 
Herr Pfau teilt mit, dass der Antrag nicht fristgerecht eingegangen ist. 
Die Antragstellung hätte bis zum 15.08.2013 erfolgen müssen. Leider 
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konnte der Verein keine Vergleichsangebote liefern, da für die Bau-
maßnahme die angefragten Dienstleister keine Angebote gesendet 
haben. Herr Ruppert schlägt vor, den Antrag aufzuteilen in 1. Baumaß-
nahme und 2. Bühnenvorhang. Die Baumaßnahme sieht er kritisch, da 
der Verein schon sehr hoch in den letzten Jahren für den Bau des 
Schützenhauses bezuschusst wurde und der Verein mitteilte es würden 
keine weiteren Folgekosten kommen, da der Bau abgeschlossen sei. 
 
In der anschließenden Diskussion wird deutlich dass man sich einig ist, 
die Maßnahme hätte früher geplant werden können und somit fristge-
recht beantragt werden. Überdies teilt man die Auffassung von Herrn 
Ruppert, mit der schon erhaltenen Zuschusssumme in den letzten Jah-
ren. Herr Schröbel bittet vor der Abstimmung um eine Sitzungsunter-
brechung. 
 
Nach der Unterbrechung entscheidet der Ausschuss den Antrag wie 
von Herrn Ruppert vorgeschlagen in zwei Anträge zu unterteilen und 
abzustimmen: 
 

1. Baumaßnahme wird einstimmig die Förderfähigkeit abgelehnt 
2. Bühnenvorhang wird die Förderfähigkeit einstimmig befürwortet 

 
 

Zu TOP 3 Investitionsförderanträge von Kulturvereinen 
  
Zu TOP 3.1 Bewilligung von Investitionszuschüssen von Kulturvereinen 
  

Musikzug FF Klein-Umstadt 
 
Herr Pfau stellt den Antrag vor, welcher fristgerecht und vollständig 
eingegangen ist. Der Ausschuss hat keine Fragen oder Einwände und 
befürwortet einstimmig die Förderfähigkeit. 
 
 

Zu TOP 4 Vorschläge Aufteilung der investiven Mittel 
  

Herr Ruppert weist daraufhin, dass die Auszahlung davon abhängt, wie 
die Kommunalaufsicht unseren Haushalt freigibt. 
 
 

Zu TOP 4.1 Aufteilung der investiven Mittel für Sportanträge 
  

Der Ausschuss diskutiert über die Höhe der Zuschüsse. Vorgeschlagen 
wird, kleinere Maßnahmen höher zu bezuschussen wie die großen 
Maßnahmen. 
 
Die CDU hätte gerne 250,- € Minimum auf alle Vereine. Es wird auch 
überlegt, Sportvereine mit Anträgen bezüglich verschlissener Teile 
mehr zu fördern als andere Vereine. 
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Herr Ruppert weiß wie schwierig die Verteilung des geringen Sportför-
derbudgets ist und schlägt vor, die Titel Kulturförderung und Sportför-
derung zusammen zu fassen. 
 
Somit stünde aus dem Kulturbudget für die Sportvereine ca. 4.000,- € 
mehr zur Verfügung. Dadurch könnte man den kleinen Vereinen den 
üblichen 50% Zuschuss gewähren und den Rest würde man an den 
Schützenverein Klein-Umstadt geben. Der Ausschuss hält dies für eine 
gute Lösung, jedoch mit der Einschränkung, dass das Restgeld erst ab 
Oktober ausgezahlt wird. Somit hält man sich die Restsumme zurück 
für dringende Zuschussanfragen von anderen Vereinen.  
 
Der Ausschuss entscheidet einstimmig jeweils 50% für folgende Verei-
ne/ Maßnahme: 
 

 TV Semd, Rasenmäher  

 TSV Klein-Umstadt, Tore 

 Schützenverein „Kuckuck“ Raibach, Bühnenvorhang 
 
 

Zu TOP 4.2 Kulturanträge 
  

Musikzug FF Klein-Umstadt  
 
Der Verein erhält einen 50%-igen Zuschuss auf die Anschaffung seiner 
Bassklarinette. 
 
 

Zu TOP 5 Verschiedenes 
  

Der Ausschuss bittet die Verwaltung um eine Aufstellung der Zuschüs-
se an die Vereine seit 2008.  
 
Die nächste Sport- und Kulturausschusssitzung findet voraussichtlich 
statt am: 
 

07.10.2014 um 20 Uhr 
 
 

 
 
Alexander Pfau 
Ausschussvorsitzender 

Sandra Schröbel 
Schriftführerin 
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